

Gramma

VIERNES 31

Marzo de 2023 Año 65 de la Revolución No. 76 • Año 59 • Cierre 10:00 P.M. Edición Única • La Habana

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

Resultados finales confirman participación mayoritaria del pueblo en elecciones nacionales

Ejercieron su derecho al voto 6 167 605 electores, lo que representó el 75,87 % de un parte actualizado de 8 129 321 electores

SUSANA ANTÓN RODRÍGUEZ

El Consejo Electoral Nacional (CEN) destacó la participación mayoritaria del pueblo cubano en las elecciones nacionales del 26 de marzo último, al ejercer su derecho al voto 6 167 605 electores, lo que representó el 75,87 % de un parte actualizado de 8 129 321 electores.

Alina Balseiro Gutiérrez, presidenta del cen, informó en conferencia de prensa, en esta capital, que el número de electores que acudieron a las urnas fue superior a los dos procesos electorales que lo precedieron: el referendo del Código de las Familias y las elecciones municipales.

«Todos los diputados resultaron electos con más del 61 % de los votos válidos emitidos, por el voto libre, igual, directo y secreto de los electores», a quienes felicitó por su participación en los comicios.

Del total de boletas depositadas en las urnas, resultaron válidas el 90,28 %; en blanco el 6,22 % y anuladas el 3,50 %.

Balseiro Gutiérrez expresó que, si bien los candidatos a diputados recibieron el apoyo mayoritario de los votos, al prevalecer el voto por todos (72,10 %), el que se hizo de manera selectiva también constituyó una opción de los electores (27,90 %).

Añadió que las elecciones se desarrollaron en un ambiente electoral favorable. Asimismo, prevaleció la transparencia y el apego a la Ley por las autoridades, colaboradores, supervisores, grupos de procesamiento y otro personal.

Precisó que estos resultados se ofrecen con total transparencia y apego a la verdad, y aseguró que se cumplieron los pasos electorales, proceso en el cual prevaleció la información sistemática, pública y veraz a todo el pueblo.

El proceso se desarrolló en 12 427 circunscripciones y se determinaron 23 648 colegios.



Si bien los candidatos a diputados recibieron el apoyo mayoritario de los votos, al prevalecer el voto por todos, el que se hizo de manera selectiva también constituyó una opción de los electores. FOTO: JOSÉ M. CORREA

de 200 000 autoridades electorales, de ellas más de 62 000 de circunscripción y más de 118 000 de mesas, las que realizaron su labor de manera voluntaria.

La Presidenta del CEN significó la labor de los pioneros de todas las edades en estos comicios, en la custodia de las

Se crearon 80 distritos en 27 urnas, además del personal de municipios e intervinieron más apoyo, funcionarios, directivos y trabajadores de los organismos, organizaciones e instituciones que, de una forma u otra, colaboraron con los consejos electorales a sus diferentes niveles en este ejercicio de participación democrática.

EN ESTA EDICIÓN, SUPLEMENTO ESPECIAL

Díaz-Canel deseó «pronta y completa recuperación» al Papa Francisco

Una «pronta y completa recuperación» deseó el Primer Secretario del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al Papa Francisco, tras ser hospitalizado por una infección respiratoria que requiere unos días de tratamiento médico.

A través de Twitter, el Sumo Pontífice confirmó las noticias sobre su estado de salud, y aseguró estar «conmovido por los numerosos mensajes que he recibido en estas horas.

«Doy las gracias a todos por su cercanía y su oración», agregó.

Desde su habitación, en un comunicado, el vocero del Papa, Matteo Bruni, afirmó que «su Santidad el Papa Francisco descansó bien durante la noche. El cuadro clínico Internacional)

mejora progresivamente y continúan los tratamientos previstos. Esta mañana, después del desayuno, leyó algunos periódicos y volvió al trabajo».

Alegó que, antes del almuerzo, acudió a la capilla del apartamento del hospital para rezar y asistir a la misa.

En la tarde del 29 de marzo el Papa Francisco fue ingresado en el hospital romano Gemelli. El resultado de las pruebas mostró una infección respiratoria (excluyendo la infección por la covid-19) que requerirá unos días de terapia médica hospitalaria adecuada.

Las próximas citas del jefe de la Iglesia católica fueron anuladas, y el Vaticano indicó que Francisco seguirá hospitalizado varios días para recibir tratamiento. (Redacción

Agua de excelente calidad para pobladores de Playa Girón

VENTURA DE JESÚS

CIÉNAGA DE ZAPATA, Matanzas.-La puesta en marcha aquí, de manera definitiva, de una planta desalinazadora posibilita que unos 5 000 pobladores de este territorio consuman agua potable de excelente calidad.

Es una muy buena noticia ahora que nos preparamos para celebrar el aniversario 62 de la victoriosa gesta de abril de 1961, comentó Bienvenido Roig Chirino, primer secretario del Partido en ese municipio mantancero.

El dirigente político reconoció que la obra beneficia de modo directo a los vecinos de Playa Girón. Se resuelve así uno de los planteamientos más envejecidos de los pobladores de dicha comunidad, precisó.

Antonio Hernández Martínez, delegado de Recursos Hidráulicos en la provincia, dijo que el equipo, de tec-nología alemana, tiene una capacidad de alrededor de 5 000 litros por hora, y que no se conectará a la red hacia los hogares, sino que será un punto de acceso para los residentes en esa zona.

Agregó que el funcionamiento de la planta fue posible gracias al montaje de los transformadores eléctricos por parte de trabajadores de la Organización Básica Eléctrica de Matanzas, así como al respaldo técnico de especialistas de la Empresa Mixta Acuanova s.a.

En fecha todavía por definir se espera la explotación de una planta similar en el poblado de Cayo Ramona, y más adelante en otros asientos poblacionales como La Ceiba y Helechal, donde los lugareños consumen agua con alto porciento de salinidad.

La instalación de estas desalinazadoras forma parte de la estrategia del país ante la variabilidad climática, y es una de las líneas de trabajo del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos.

El desarrollo moderno de la desalinización no es nuevo en Cuba, pues desde hace algún tiempo se explora en sectores como la industria y el turismo, y se han emplazado decenas de ellas en varias provincias del país.

MARZO 2023 VIERNES 31



Este 2 de abril se celebra el Día Internacional del Libro Infantil y Juvenil, con el fin de incentivar el hábito de leer y la creación literaria para los más jóvenes. Ese día, pero de 1805, nació el escritor danés Hans Chistian Andersen (en la imagen), autor de cuentos como *El soldadito de plomo, El patito feo*, y *Pulgarcita*, entre otros. Del 1ro. al 8 de abril, en instituciones culturales y espacios públicos del centro histórico de La Habana, se desarrollará la Fiesta del Libro Infantil en las Aulas Museo, informó Habana Radio.

Responden organismos a planteamientos de los intelectuales en las recientes asambleas provinciales de la Uneac

RENÉ TAMAYO LEÓN

La atención y respuesta de los organismos de la Administración Central del Estado (OACE) a los planteamientos en las recientes asambleas provinciales de la Uneac, como parte también del seguimiento que da la dirección del país a los acuerdos del 9no. Congreso de los escritores y artistas, ocupó la tarde del miércoles a representantes de esa Unión, instituciones culturales y a varios ministros, entre otros ejecutivos.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, subrayó en el intercambio, realizado en el Palacio de la Revolución, que estos métodos de trabajo permitirán avanzar en el cumplimiento de los acuerdos del Congreso de la Uneac.

El Jefe de Estado insistió en comunicar más y mejor todo lo que se ha venido realizando a partir de lo consensuado en el Congreso y otros encuentros, de forma tal que en los municipios los miembros de la Uneac conozcan lo que se ha venido decidiendo, pues muchas veces, medidas ya adoptadas, se desconocen y aún permanecen a nivel de territorios.

El intercambio fue encabezado, además, por la vice primera ministra Inés María Chapman Waugh, y por el presidente de la Uneac, Luis Morlote Rivas. Participaron los ministros de Cultura, Educación, Educación Superior y Turismo; viceministros de varias carteras y presidentes de instituciones culturales y de la comunicación.

Las asambleas provinciales se realizaron entre el 10 de noviembre y el 31 de enero, cuando el último intercambio sesionó en la Isla de la Juventud.

Fernando Rojas, vicetitular de Cultura, informó que, como parte de los 122 planteamientos vinculados a ese Ministerio, se derivaron encuentros de trabajo con diferentes instituciones y los centros de enseñanza artística, y se adoptaron 151 medidas y respuestas. Cada medida –informótiene fecha de cumplimiento.

Fernando León Jacomino, también viceministro de Cultura, se refirió al perfeccionamiento del sistema empresarial de la música, un proceso que ha involucrado a más de 1 300 creadores, incluyendo personalidades de la cultura que lideran importantes agrupaciones.



Se puso énfasis en el respeto a las jerarquías culturales, la programación y el enfrentamiento a la colonización cultural que intentan los poderes hegemónicos. FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN

Explicó que el criterio de los creadores no es eliminar las entidades de la música, sino que, como parte de la empresa estatal socialista, se fortalezcan, que funcionen.

Marta Bonet de la Cruz, vicepresidenta primera de la Uneac, subrayó que este asunto no solo versa sobre las empresas, sino que se está viendo todo el sistema de la música en Cuba, incluyendo las subvenciones a agrupaciones y músicos de la Uneac y la Asociación Hermanos Saíz (AHS).

El Presidente de la República indicó que todo lo que se vaya a proponer tiene que ser consultado con los artistas que están involucrados en las medidas.

Dijo que la covid-19 ya no es un problema de salud en el país, y es necesario recuperar la dinámica cultural, artística, musical que existía antes de la pandemia, porque -dijo- esa es una necesidad que está reclamando la gente.

Sobre el sistema de radio y televisión, el compañero Alfonso Noya Martínez, presidente del organismo, informó que, de los planteamientos realizados sobre esta área, derivaron 54 medidas. Todas –señaló– tienen responsables, fechas de cumplimiento y están en coordinación con el Ministerio de Cultura.

Especial énfasis se pone en el respeto a las jerarquías culturales, la programación, el enfrentamiento a la colonización cultural que intentan los poderes hegemónicos mundiales, la participación de los jóvenes y la formación profesional.

La vicepresidenta de la Uneac,

Magda Resik, se refirió a los estrechos vínculos entre el sistema de la radio y la televisión, la Unión y la AHS, diálogo que ha favorecido acercar las ideas y propuestas de la vanguardia intelectual a un medio tan influyente y complejo como este.

Pedro de la Hoz, también vicepresidente de la Uneac, subrayó que este principio, que se reiteró en las asambleas provinciales de escritores y artistas, debe ir acompañado por la crítica artístico-literaria, algo que ha empezado a despegar en la radio, no así en la televisión.

La ministra de Educación, Ena Elsa Velázquez Cobiella, informó que los siete planteamientos realizados por los miembros de la Uneac vinculados con la educación general, condujeron a 19 medidas, dirigidas en especial al enfrentamiento a los intentos de colonización cultural y a los problemas con la disponibilidad de libros de textos para niños, niñas y adolescentes.

El titular de Educación Superior, José Ramón Saborido Loidi, explicó que los tres planteamientos emitidos en las recientes asambleas provinciales de la Uneac sobre ese sector derivaron en 21 medidas, entre las que sobresale la revitalización de los festivales artísticos en las universidades, los que lidera la Federación Estudiantil Universitaria.

TURISMO, ARTE Y CULTURA

El tema que más tiempo ocupó el encuentro fue la relación cultura/turismo, a propósito de la presentación del titular del Mintur, Juan Carlos García Granda.

El ejecutivo informó que los cinco planteamientos generales y 25 específicos expuestos por los miembros de la Uneac en sus pasadas asambleas provinciales derivaron en 16 medidas, las que fueron abordadas a mediados de marzo en un intercambio entre los viceministros de esa cartera y los vicepresidentes de la Unión.

Se habló desde el pago de los artistas hasta la transportación de estos hacia las instalaciones hoteleras, pasando por la contratación, todo bajo la premisa –enfatizó García Granda– de que es el turismo quien necesita de los artistas, no al revés.

El respeto a las jerarquías culturales también fue ampliamente debatido, ante propuestas de mal gusto, banales o importadas que a veces imperan en instalaciones turísticas, a pesar de la fortaleza, autenticidad, prestigio mundial de la cultura cubana.

El debate en el Palacio de la Revolución condujo a varias decisiones, como incorporar a los paquetes turísticos y ofertas en tiempo real en los hoteles, la programación cultural de 2024 que se oferta en las instituciones culturales de ciudades y territorios.

El Presidente de la República señaló al respecto que aquí está bien establecido que la política turística la rectorea el Ministerio de Turismo, pero la cultural la determina el Ministerio de Cultura, por lo que es inadmisible que en un hotel, donde a veces lo que predomina no es precisamente el buen gusto, se decida por su cuenta la programación artística para ofertar.

Es absurdo –enfatizó Díaz-Canel– que en los hoteles se estén haciendo imitaciones de gustos culturales de otros países, cuando el visitante que viene a Cuba lo que busca y quiere es arte y cultura cubanos.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido también reiteró que en la gestión del turismo no solo debe pensarse en llevar arte a los hoteles, a los cuales muchas veces les resulta imposible ir, por cuestiones de agenda, a nuestros grandes artistas.

Es necesario –dijo– insertar a los turistas en los circuitos de nuestras instituciones culturales, que tienen programaciones sólidas y mundialmente reconocidas y demandadas, como temporadas y festivales de ballet, teatro, libro y otras muchas manifestaciones.

G TELEVISIÓN

CUBAVISIÓN» 06:30 a.m. Buenos días 09:00 a.m. Canta y juega 09:15 a.m. Lou Bao Bei 09:30 a.m. Mundo de colores 10:00 a.m. **Ruta 10** 10:45 a.m. **Contra el** olvido 11:15 a.m. Suerte de vivir (cap. 86) 12:00 m. Al mediodía 01:00 p.m. Noticiero del mediodía 02:00 p.m. Asuntos pendientes (cap. 35) 02:45 p.m. Suerte de vivir (cap. 86) 03:30 p.m. A todo jazz 04:08 p.m. Noticiero Ansoc 04:15 p.m. Tin Marín 04:30 p.m. Rodando fantasías 04:45 p.m. Cuentos de Había una vez 05:00 p.m. Conciertos del corazón feliz 05:30 p.m. Heidi 06:00 p.m. La palangana 06:30 p.m. Noticiero cultural 07:00 p.m. Mesa Redonda 08:00 p.m. NTV 08:45 p.m. **Palabra precisa** 09:18 p.m. Asuntos pendientes (cap. 36) 10:10 p.m. Éxitos de la 7ma. puerta: Madre. Corea del Sur / drama 12:23 a.m. Resumen 24 12:50 a.m. Historias para no dormii (cap. 3) 01:52 a.m. Telecine: Malas influencias. EE. UU. / thriller 05:00 a.m. Telecine: Embaucadores. EE. UU. / thriller

TELE REBELDE» 09:02 a.m. Estocada al tiempo 09:06 a.m. Fútbol x dentro 09:36 a.m. Cubanos en 7 días 10:36 a.m. Voleibol internacional 12:00 m. Meridiano deportivo 12:30 p.m. Balonmano 01:45 p.m. 62 Serie Nacional de Beisbol: Granma vs. Matanzas 05:05 p.m. Judo internacional 06:00 p.m. NND 06:27 p.m. Estocada al tiempo 06:30 p.m. Swing completo 07:00 p.m. Documental: El pelotero mayor 07:30 p.m. Baloncesto internacional 09:06 p.m. Cine deportivo 11:06 p.m. Meridiano deportivo

CANAL EDUCATIVO» 08:00 a.m. Universidad para todos 09:00 a.m. Programación educativa 12:00 m. Telecentros 01:00 p.m. Universidad para todos 02:00 p.m. Programación educativa 04:30 p.m. Telecentros 06:00 p.m. De tarde en casa 07:00 p.m. Jóvenes por la vida 07:30 p.m. La materia oscura (cap. 5) 08:00 p.m. NTV 08:45 p.m. Te invito al cine 09:15 p.m. Un palco en la ópera 10:15 p.m. Sin etiquetas 10:45 p.m. Grandes series: Sisi (cap. 6) 11:30 p.m. Espectacular

CANAL EDUCATIVO 2» Programación de Telesur

MULTIVISIÓN» 06:30 a.m. Hola. chico 07:13 a.m. Pinocho y sus amigos 07:25 a.m. Documental: Un animal salvó mi vida 08:09 a.m. Utilísimo 08:35 a.m. Documental: Los mongoles 09:19 p.m. Maravillas desconocidas 09:49 a.m. Patrimonio mundial 10:03 a.m. Cine romántico: Todas las formas del amor: Tres historias. EE. UU./comedia 11:34 a.m. Set y cine 12:04 p.m. Diarios de viaje 12:34 p.m. + Latinos 12:48 p.m. Facilísimo 01:33 p.m. La guerra de las galaxias. Rebeldes (cap. 4) 01:56 p.m. Hola, chico 02:47 p.m. + Latinos 03:00 p.m. <u>Una parte</u> de mí (cap. 95) 04:01 p.m. Documental: Un animal salvó mi vida 04:45 p.m. La ruta del sabor 05:09 p.m. Utilísimo 05:35 p.m. Facilísimo 06:21 p.m. La guerra de las galaxias. Rebeldes (cap. 4) 06:44 p.m. Documental: Los mongoles 07:28 p.m. La teoría del Big Bang (cap. 5) 08:00 p.m. <u>Dale gas (cap. 5)</u> 08:34 p.m. **Set** y cine 08:41 p.m. Marasli (cap. 5) 09:23 p.m. Balthazar (cap. 5). Desde las 10:20 p.m., y hasta las 07:08 a.m., retransmisión de los programas subrayados

SUPLEMENTO ESPECIAL



El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en la reunión del Consejo de Ministros correspondiente a marzo, expresó: «En nombre del Consejo de Ministros, del Buró Político y del Secretariado del Comité Central, que están aquí presentes, a ese pueblo nuestro, al que pertenecemos, enviamos un mensaje de respeto, de admiración y de inmenso cariño». FOTO: DUNIA ÁLVAREZ PALACIOS

Elecciones nacionales del Poder Popular: El voto de Cuba unida

${\bf ELECCIONES\ DE\ DIPUTADOS(AS)\ A\ LA\ ASAMBLEA\ NACIONAL}$

PROVINCIAS	LISTA	BOLETAS	%	DE LAS BOLE	TAS DEPOSITA	DAS:				DE LAS VÁLIE	DAS:		
	ACTUALIZADA	DEPOSITADAS EN LAS URNAS	VOTACIÓN	EN BLANCO	POR CIENTO	ANULADAS	POR CIENTO	VÁLIDAS	POR CIENTO	VOTO POR TODOS	POR CIENTO	VOTO SELECTIVO	POR CIENTO
Pinar del Río	427317	345908	80,95	28439	8.22	10646	3.08	306823	88.70	225003	73.33	81820	26.67
Artemisa	370976	300670	81,05	17726	5.90	10815	3.60	272129	90.51	190014	69.82	82115	30.18
La Habana	1542289	1014920	65,81	67590	6.66	51984	5.12	895346	88.22	612870	68.45	282476	31.55
Mayabeque	271961	210600	77,44	11281	5.36	12290	5.84	187029	88.81	135208	72.29	51821	27.71
Matanzas	524673	440101	83,88	20119	4.57	15185	3.45	404797	91.98	283796	70.11	121001	29.89
Villa Clara	561575	438359	78,06	29877	6.82	18170	4.15	390312	89.04	288234	73.85	102078	26.15
Cienfuegos	288320	224848	77,99	14270	6.35	8666	3.85	201912	89.80	143172	70.91	58740	29.09
Sancti Spíritus	345077	271177	78,58	18146	6.69	10019	3.69	243012	89.61	178286	73.37	64726	26.63
Ciego de Ávila	319403	275140	86,14	13707	4.98	7754	2.82	253679	92.20	178282	70.28	75397	29.72
Camagüey	557685	443087	79,45	22107	4.99	12846	2.90	408134	92.11	286899	70.30	121235	29.70
Las Tunas	389228	300302	77,15	18460	6.15	10766	3.59	271076	90.27	206561	76.20	64515	23.80
Holguín	747725	544968	72,88	37581	6.90	15002	2.75	492385	90.35	357590	72.62	134795	27.38
Granma	599744	457229	76,24	29679	6.49	11506	2.52	416044	90.99	313809	75.43	102235	24.57
Santiago de Cuba	764426	587155	76,81	38053	6.48	14350	2.44	534752	91.08	398066	74.44	136686	25.56
Guantánamo	358761	265035	73,88	13463	5.08	5243	1.98	246329	92.94	182511	74.09	63818	25.91
Isla de la Juventud	60161	48106	79,96	2978	6.19	798	1.66	44330	92.15	34343	77.47	9987	22.53
TOTALES	8 129 321	6 167 605	75,87	383 476	6.22	216 040	3.50	5 568 089	90.28	4 014 644	72.10	1 553 445	27.90

La Habana Vieja

La Habana del Este

San Miguel del Padrón

Diez de Octubre

Diez de Octubre

Diez de Octubre

 $Diez\,de\,Octubre$

Diez de Octubre

Diez de Octubre

Diez de Octubre

Cerro

Cerro

Cerro

Cerro

Marianao

Marianao

Marianao

Marianao

 $La\,Lisa$

 $La\,Lisa$

La Lisa

 $La\,Lisa$

 $La\,Lisa$

 $\overline{Boyeros}$

Boyeros

Boyeros

Boyeros

Boyeros

Boyeros

Boyeros

Arroyo Naranjo

Cotorro

Cotorro

Cotorro

Guanabacoa

Guanabacoa

Guanabacoa

Guanabacoa

Regla

Regla

81.56

88.90

77.41

90.12

81.58

89.06

81.73

75.80

88.45

87.00

80.63

83.17

84.79

83.96

80.70

84.34

81.45

83.06

81.16

86.59

77.10

81.86

85.96

81.57

83.92

70.73

88.77

82.14

89.09

77.07

81.20

89.07

80.84

78.00

91.11

82.20

86.46

79.58

85.36

85.32

80.55

85.07

81.08

90.78

82.25

81.65

81.66

80.80

87.06

71.08

83.18

84.90

86.39

80.01

80.23

Marileidy Darias García

Osnay Miguel Colina Rodríguez Leonel del Valle Monteagudo

Miguel Mario Díaz-Canel Bermúdez

Clara Nubia Aliaga Castillo

Osmani García López

Alberto López Díaz

Luis Morlote Rivas

Asiel Aguada Barceló

Misalys González Rivero

Martha Mena Rodríguez

Ania María Aparicio Albelo

Yaisel Osvaldo Pieter Terry

Sergio Juan Rodríguez Morales



Resultados de la votación de diputados(as) a la Asamblea Nacional del Poder Popular

Lizette Martínez Luzardo

Dayana María Beyra Fernández

PINAR DEL RÍO

Nombre y Apellidos
Caridad del Rosario Diego Bello
Niladys Estrada Socarrás
Yamila González Ferrer
Amauri Montano de la Rosa
Ian Pedro Carbonell Karell
Dasiel Otero Gallardo
Eumelin González Sánchez
Reinier Ramos Viera
Elena Julia Real Castro
Yusmili González Verdecia
Eddy Manuel Sierra Arias
Marilyn Salgado Soto
Julio Emilio Morejón Pérez
Mijaín López Núñez
Yariuska Turcaz Quintana
Yamilé Ramos Cordero
Anabel Vizcaino Muñoz
Dorelys Canivell Canal
Osmani Azcuy Herrera
Abel Enrique Prieto Jiménez
Danielys Álvarez Acosta
Carlos César Torres Páez
María Regla Díaz León
Alina Forteza Saavedra
Idalberto Rodríguez Herrera
Yoandry Heredia Fuentes
Idalia López Pedroso

ARTEMISA

Nombre y Apellidos

Yania Cedeño Oliva

Aylín Álvarez García

Ivón Álvarez González

Yordany Andarcio Álvarez

Yudelkis La O Castellanos

Ana Teresa Igarza Martínez

Emilio Ratmir Lozada García

Neolis Nubia Miranda Clavel

Miguel Enrique Charbonet Martell

Yohanne Fernández Rodríguez

Ricardo Concepción Rodríguez

Mercedes Walquiria Williams Jiménez

Alejandro Miguel Gil Fernández

Yurisa Lahera Mansfarroll

Gladys Martínez Verdecia

Euler Velázquez Cantillo

Ramiro Valdés Menéndez

Gladys Peña Hernández

Victor Leonardo Rojo Ramos

 $Idalys\ Ortiz\ Bocourt$

Yilian Álvarez Costa

Nombre y Apellidos

Yamilex Cisneros Sardina

Karla de la C. Santana Rodríguez

LA HABANA

Dianelys González Escalante

Bladimir Parada Rodríguez

Municipio	%
Sandino	86.59
Sandino	85.88
Mantua	87.04
Mantua	83.52
Minas de Matahambre	89.56
Minas de Matahambre	87.23
Viñales	90.87
Viñales	82.44
La Palma	79.62
La Palma	95.54
Los Palacios	78.11
Los Palacios	89.72
Consolación del Sur	81.62
Consolación del Sur	94.44
Consolación del Sur	81.05
Pinar del Río	91.87
Pinar del Río	79.38
Pinar del Río	83.80
Pinar del Río	87.30
Pinar del Río	84.76
Pinar del Río	87.80
San Luis	82.66
San Luis	89.21
San Juan y Martínez	91.37
San Juan y Martínez	80.64
Guane	90.69
Guane	84.13

	,
Municipio	%
Bahía Honda	87.99
Bahía Honda	81.41
Mariel	78.11
Mariel	90.00
Guanajay	80.96
Guanajay	88.28
Caimito	77.83
Caimito	87.90
Bauta	81.66
Bauta	89.58
San Antonio de los Baños	84.96
San Antonio de los Baños	83.63
Güira de Melena	95.25
Güira de Melena	82.83
Alquízar	89.54
Alquízar	86.95
Artemisa	79.96
Artemisa	74.72
Artemisa	84.15
Candelaria	69.99
Candelaria	92.53
San Cristóbal	77.84
San Cristóbal	90.97

0 1	1	
Ana Flavia Méndez Cusidor	Playa	85.69
Eduardo Martínez Díaz	Playa	83.13
Lisandra López Figueredo	Playa	90.26
Raydel Montesino Perurena	Playa	77.37
Denisse Ricardo Estrada	Playa	85.59
Carlos Miguel Pérez Reyes	Playa	84.77
Orlando Gutiérrez Boza	Plaza de la Revolución	88.73
José Luis Toledo Santander	Plaza de la Revolución	83.82
Luis Antonio Torres Iríbar	Plaza de la Revolución	79.26
Mariela Castro Espín	Plaza de la Revolución	79.29
Caridad Margarita García Peña	Plaza de la Revolución	81.51
Enrique Alemán Gutiérrez	Centro Habana	77.00
Ailed de la Caridad Acosta Argudín	Centro Habana	82.81
Digna Guerra Ramírez	Centro Habana	86.38
Liuva Martínez Betancourt	Centro Habana	79.80

Municipio

La Habana Vieja

La Habana Vieja

83.96

79.93

<u>Дауана Мана Беуга Гетнанаех</u>
Yunaythe López Cantero
Ania Lastres Morera
Judith Legón Moncada
Rosa Diéguez Torres
Arelys Santana Bello
Hilda Rosa Moya López
Annie Garcés Santana
Anabel Quesada Reyes
Modesto Ricardo Gómez Crespo
Miguel Barnet Lanza
Daisy Risquet Mustelier
Naylin Corrales Sánchez
Ailyn Caridad Justiz Águila
Mario Castillo Salas
Delsa Esther Puebla Viltre
Lil Medina Laferté
Juan Fernández Marzo
Nairobi Oviedo Castillo
José Amado Ricardo Guerra
Eduardo Sosa Laurencio
Kety Ancizar Reyes
Bruno Eduardo Rodríguez Parrilla
Zulema Díaz Cordovés
Amarilys Lafargue Gómez
Gerardo Hernández Nordelo
Danais Mercedes Pérez Domínguez
Magda Iliana Pérez Matos
Sandra Santamaría Vázquez
Ricardo Cabrisas Ruiz
Danhiz Díaz Pereira
Diusilvy Linares Gustabello
Orisell Richards Martínez
Sulay Lugo Barroso
Yoamel Acosta Morales
Miriam Nicado García
Yury Valdés Balbín
Tania Sánchez Ortiz
Llanisca Lugo González
William Cambara Gálvez
Maritza Gé Torres
Ramón Pardo Guerra
Yamilka Céspedes Torres
Yanet Hernández Pérez
Ernest Feijóo Eiró
Gilmer Ricardo Rodríguez León
Emilio Interián Rodríguez
Juan Esteban Lazo Hernández
Silvia Suárez Vázquez
Raúl Alejandro Palmero Fernández
inani ingunaro i almero i ermanaez
Marisleidys Jiménez Álvarez
Marisleidys Jiménez Álvarez Yaima Valle Barrios
Marisleidys Jiménez Álvarez Yaima Valle Barrios Reinier Guillén Otero
Marisleidys Jiménez Álvarez Yaima Valle Barrios
Marisleidys Jiménez Álvarez Yaima Valle Barrios Reinier Guillén Otero

MAYABEQUE		
Nombre y Apellidos	Municipio	%
Tamara Lobaina Rodríguez	Bejucal	76.55
Yudeisy González Arriera	Bejucal	88.89
Homero Acosta Álvarez	San José de las Lajas	85.33
Yusmila Méndez Pérez	San José de las Lajas	83.98
Yuniasky Crespo Baquero	San José de las Lajas	83.72
Leisbán Quevedo Sosa	Faruco	84.70
Argelis Lescay Martínez	Faruco	86.04
Adonay Ríos Montalvo	Santa Cruz del Norte	84.59
Miriam Brito Sarroca	Santa Cruz del Norte	88.20
Yanaurys González Núñez	Madruga	90.41
Ulises Guilarte De Nacimiento	Madruga	86.59
Denis Sánchez Valera	Nueva Paz	84.62
José Antonio Carrillo Gómez	Nueva Paz	86.79
Nivian Montes de Oca Martínez	San Nicolás	77.25
Deyanira Dorvigny Marrero	San Nicolás	93.86
Judima Fernández Olivera	Güines	82.68

Sa	lvador Antonio Valdés Mesa
Le	may Díaz Reyes
Ta	mara Valido Benítez
	delys Caridad Delgado Felipe
M	anuel Aguiar Lamas
El	vis Gil Domínguez
Aa	lis O'Farrill Martínez
M	ATANZAS
No	mbre y Apellidos
	rge Luis Broche Lorenzo
_	ymí Martínez Naranjo
_	isbeth Isaac Drig
_	sely Morfa González
	ylín Bárbara Alfonso Mora
	ex Nodarse Pedroso
	drés Laureano González Brito
	naray Scull Charón
_	el Ortega Dopico
_	ián González Brotons
_	ario Felipe Sabines Lorenzo
	andy Garrido Pérez
	is Mercedes Benítez Sardiñas
Fo	aquín Quintas Solá
_	delis Milián Pedroso
	ura María León Delgado
	undra Vento Rivero
	gla Yanirka Morales Amorós
	lalis Rodríguez Rodríguez
	arina Yadelsy Morejón Aldam
_	ismay Hernández Ramírez
_	ster Baró Escalona
	xana Valdés Isasi
	zaro Alberto Álvarez Casas
	ımberto Camilo Hernández Suáre
_	riet Estévez Gutiérrez
_	ina Pérez Fagundo
_	mi Díaz Romillo
_	ldy Ravelo Rodríguez
	liam Mendoza Estrada
	neleisy Azcuy Robaina
	dnolis Rodríguez Sotolongo
<u>1</u> (l	anono ivoui izace porononigo
VI	LLA CLARA
No	mbre y Apellidos
	nelis Pérez Molina
M	inoska Cadalso Navarro
	mel Pérez Negrín
	a María Mari Machado
	z María Wilson Reyes

Yoandy Garrido Pérez	Martí	86.49
Ivis Mercedes Benítez Sardiñas	Colón	88.26
Joaquín Quintas Solá	Colón	84.65
Yudelis Milián Pedroso	Perico	83.55
Laura María León Delgado	Perico	84.70
Isandra Vento Rivero	Jovellanos	81.41
Regla Yanirka Morales Amorós	Jovellanos	92.11
Isdalis Rodríguez Rodríguez	Pedro Betancourt	86.24
Marina Yadelsy Morejón Aldama	Pedro Betancourt	92.28
Orismay Hernández Ramírez	Limonar	84.44
Lester Baró Escalona	Limonar	89.18
Roxana Valdés Isasi	Unión de Reyes	87.45
Lázaro Alberto Álvarez Casas	Unión de Reyes	83.58
Humberto Camilo Hernández Suárez	Ciénaga de Zapata	77.60
Yuriet Estévez Gutiérrez	Ciénaga de Zapata	93.31
Laina Pérez Fagundo	Jagüey Grande	82.68
Yumi Díaz Romillo	Jagüey Grande	86.95
Eddy Ravelo Rodríguez	Calimete	82.98
Liliam Mendoza Estrada	Calimete	86.70
Anneleisy Azcuy Robaina	Los Arabos	89.07
Yadnolis Rodríguez Sotolongo	Los Arabos	86.79
VILLA CLARA		
	Mandalala	
Nombre y Apellidos	Municipio Corralillo	- <u>%</u> 88.83
Yanelis Pérez Molina	Corralillo	
Minoska Cadalso Navarro		87.43
Osmel Pérez Negrín	Quemado de Güines	$-\frac{91.36}{00.70}$
Ana María Mari Machado	Quemado de Güines	$-\frac{93.70}{95.05}$
Liz María Wilson Reyes	Sagua la Grande	$=\frac{85.27}{95.04}$
Yudí Mercedes Rodríguez Hernández	Sagua la Grande	$-\frac{85.84}{00.06}$
César Luis Fernández Díaz	Encrucijada Encrucijada	$-\frac{90.06}{90.05}$
Sulia Beatriz Iglesias Barrios	Encrucijada	82.35
María de los Ángeles Falcón Álvarez	Camajuaní	$-\frac{92.96}{94.99}$
Iván Santos Prieto	Camajuaní	- 84.23
Regla Dayami Armenteros Mesa	Caibarién	85.83
Orayma Torres Jiménez	Caibarién Remedios	$-\frac{82.70}{20.71}$
Noel Rolando Benítez Fernández	Kemedine	89.74
Anabel Díaz Hurtado Ailec Peralta Gómez	Remedios Placetas	$= \frac{83.74}{80.46}$

Placetas

Santa Clara

Santa Clara

Santa Clara

Santa Clara

Santa Clara

 $Santa\ Clara$

Santa Clara

Santo Domingo

Santo Domingo

Cifuentes

Cifuentes

Ranchuelo

94.70

84.20

89.94

81.71

88.78

78.97

81.17

92.29

85.53

89.00

89.09

81.41

88.30

$G\ddot{u}ines$	<i>85.93</i>
Melena del Sur	84.61
Melena del Sur	83.18
Batabanó	90.83
Batabanó	82.61
Quivicán	88.55
Quivicán	87.41

lelys Caridad Delgado Felipe	Batabanó	90.88
nuel Aguiar Lamas	Batabanó	82.61
is Gil Domínguez	- Quivicán	88.55
s O'Farrill Martínez	- Quivicán	87.41
TANZAS		
nbre y Apellidos	Municipio	%
ge Luis Broche Lorenzo	Matanzas	81.47
mí Martínez Naranjo	Matanzas	82.32
beth Isaac Drig	Matanzas	80.90

Municipio	%
Matanzas	81.47
Matanzas	82.32
Matanzas	80.90
Matanzas	84.07
Matanzas	87.48
Cárdenas	77.81
Cárdenas	78.31
Cárdenas	79.56
Cárdenas	67.65
Cárdenas	89.37
Martí	81.67
Martí	86.49
Colón	88.26
Colón	84.65
Perico	83.55
Perico	84.70
Fovellanos	81.41
Jovellanos	92.11
Pedro Betancourt	86.24
Pedro Betancourt	92.28
Limonar	84.44
Limonar	89.18
Unión de Reyes	87.45
Unión de Reyes	83.58
Ciénaga de Zapata	77.60
Ciénaga de Zapata	93.31
Jagüey Grande	82.68
Jagüey Grande	86.95
Calimete	82.98
Calimete	86.70
Los Arabos	89.07
Los Arabos	86.79

Eduardo Moisés Torres Cuevas

Yoan Grabiel Rosabal Fonseca

Sandie Almeira Boza

82.19

80.58

90.78

78.71

Santiago de Cuba

Santiago de Cuba

Santiago de Cuba

81.31

89.30

88.28

Lurdes Milagros Layne Valdés

Arianna Isasi Barrizonte

José Carlos Cruz Sandoval

Venezuela

Baraguá

Baraguá

90.42

87.35

83.55

Daisy Bárbara López Sao

<u>Yanet Pupo Estupiñán</u>

Rubén Darío Mora Fernández

 $\overline{Ricardo\,Antonio\,Sulpha rez\,Martinez}$

 $\overline{Holguin}$

Holguín

 $\overline{Holguin}$

Holguín

ELECCIONES NACIONALES

VILLA CLARA			CAMAGÜEY					
Nombre y Apellidos	Municipio	%	Nombre y Apellidos	Municipio	%	Ramón Espinosa Martín	Holguín	92.15
Milierkys Viera Díaz	Ranchuelo	89.02	Alberto Eduardo Núñez Betancourt	Carlos Manuel de Céspedes	76.83	Tania Castro Proenza	Holguín	87.34
Yoerky Sánchez Cuellar	Manicaragua	85.92	Gastón Idel Martínez Pérez	Carlos Manuel de Céspedes	97.54	George Américo Batista Pérez	Holguín	83.84
Layra Hurtado Ramírez	Manicaragua	87.64	Pablo Fernández Martínez	Esmeralda	85.37	Rosilema Rodríguez Sánchez	Holguín	89.92
			Regino Ávila Ávila	Esmeralda	87.98	Ernesto Santiesteban Velázquez	Holguín	81.30
CIENTIFICOS			Lurdelis Cárdenas Jiménez	Sierra de Cubitas	89.36	Rogelio Polanco Fuentes	Holguín	85.58
CIENFUEGOS			Julio César García Rodríguez	Sierra de Cubitas	85.24	Milton José González del Monte	Holguín	89.69
Nombre y Apellidos	Municipio	_ %	Niurka Calzada Cleto	Minas	89.83	Damara Calzadilla Meriño	Calixto García	90.44
Raisa Lores Mora	Aguada de Pasajeros	87.59	Aylin Nordelo Valdivia	Minas	82.32	Omara Velázquez Carralero	Calixto García	88.01
Oscar Alejandro Callejas Valcarce	Aguada de Pasajeros	86.09	Clara Isabel Delgado Gamboa	Nuevitas	92.19	Mariela Cruz Herrera	Cacocum	81.72
Belkis Sánchez Licea	Rodas	83.75	Lilia María Hernández Doejó	Nuevitas	81.62	Manuel Francisco Hernández Aguilera	Cacocum	82.43
Julio Amaury Rodríguez Depestre	Rodas	81.22	Laura Marian Bacallao Padrón	Guáimaro	87.87	Yenis Viset Álvarez	Urbano Noris	84.22
Yoexis Manresa Peñalver	Palmira	88.10	Rodney René Socarrás Bueno	Guáimaro	82.59	Julio Yamel Verdecia Reyes	Urbano Noris	82.56
Yaité Morfa Mejías	Palmira	80.65	Aleisey Carmenates Llanes	Sibanicú	90.88	Elba Rosa Vargas Atencio	Cueto	88.87
Angélica María Chorens Fernández	Lajas	93.23	Miriam Sotomayor Cedeño	Sibanicú	77.05	Frank Raúl Arechavaleta Pérez	Cueto	82.64
Geydi González Rodríguez	Lajas	$-\frac{94.77}{20.52}$	Juan Carlos Álvarez Regueiro	Camagüey	85.51	Eudelio Ricardo Mondeja	Mayarí	83.10
Arnelys Beatriz Bernal Roca	Cruces	$-\frac{90.52}{55.79}$	Regina María Balaguer Sánchez	Camagüey	82.58	Rafael Ramón Santiesteban Pozo	Mayarí	82.02
Odalys Medina Hernández	Cruces	- 77.73	Daicar Saladrigas González	Camagüey	78.45	Rosalba Quiala Menéndez	Mayarí	91.53
Alexandre Corona Quintero	Cumanayagua	$-\frac{87.33}{80.07}$	Zoila Esmerida Estable González	Camagüey	90.40	Luis Clodoaldo Velázquez Pérez	Frank País	87.37
Yaimara Tellería Morejón	Cumanayagua	- 80.95	Jorge Luis Tapia Fonseca	Camagüey	91.79	Yamileydi Peña Olivero	Frank País	93.60
Nelson Valdés Viera	Cienfuegos	83.06	Dixamy Rodríguez Gómez	Camagüey	62.02	Anislay Leyva Peña	Sagua de Tánamo	91.59
Santiago González Acosta	Cienfuegos	- 84.39	Federico Hernández Hernández	Camagüey	61.52	Yusuam Palacios Ortega	Sagua de Tánamo	88.10
Roberto Tomás Morales Ojeda	Cienfuegos	- 89.29	Joel Queipo Ruiz	Camagüey	79.76	Alexei Martínez Mora	Moa	87.55
Lázaro Alejandro Romero Álvarez	Cienfuegos	78.45	Dayana Figueredo Stewart	Camagüey	90.82	Leonardo René Rosell López	Moa	<u>79.65</u>
Odalys Quero Rodríguez	Cienfuegos	81.23	Eulogio Pimentel Vázquez	Camagüey	81.27	GDANAA		
Marydé Fernández López	Cienfuegos	87.88	Norquis Mercedes Caballero Rojas	Camagüey	89.90	GRANMA	16	
Walter Baluja García	Abreus	88.55	Roberto Alejandro Carrazana Carballo	Florida	88.33	Nombre y Apellidos	Municipio	%
Clairet Carballosa Llanes	Abreus	91.45	Ainelis Herrera Molina	Florida	86.52	Ramón Osmani Aguilar Betancourt	Río Cauto	85.34
			Yunior Muñoz Manso	Vertientes	89.33	Norma Lisandra Marcos Beritán	Río Cauto	88.54
			Rolando Santana Corrales	Vertientes	83.47	Yanetsy Terry Gutiérrez	Cauto Cristo	85.76
SANCTI SPÍRITUS			Jorge Enrique Sutil Sarabia	Jimaguayú	80.50	Minelvys Gálvez Leyva	Cauto Cristo	94.56
7. 7. 4. 77. 7	Manialai		Marbelys Ávila Polo	Jimaguayú	93.01	Osladis Mora Mendoza	Jiguaní	85.83
Nombre y Apellidos	Municipio	_ %	Elba Martínez Amador	Najasa	86.01	Niurka Benítez Guerra	Jiguaní	91.08
Marta Ayala Ávila	<u>Yaguajay</u>	92.73	Yudit Rojas Peña	Najasa	90.46	Gabriel Fornaris Cruzata	Вауато	91.66
Esmeralda Laredo González	Yaguajay	82.74	Yudelkis Centeno Denis	Santa Cruz del Sur	82.80	Oscar Manuel Silvera Martínez	Вауато	84.40
Yeney Pérez Falcón	Jatibonico	93.36	Julio César La Cruz Peraza	Santa Cruz del Sur	88.02	Reydier Bernal Gómez	Вауато	87.82
Naima Ariatne Trujillo Barreto	Jatibonico	82.90	-			Ivis Niuba Villa Millán	Bayamo	85.23
Roberto Pérez Jiménez	Taguasco	81.14	LAS TUNAS			Ania Yelina Fernández Lara	Вауато	80.75
Yaimé García Herrera	Taguasco	91.43	Nombre y Apellidos	Municipio	%	Susel Domínguez Serrano	Вауато	90.87
Mijail Bonachea Crespo	Cabaiguán	88.81	Katia Arango Amado	Manatí	93.84	Estela Cristina Luna Morales	Вауато	83.73
Deivy Pérez Martín	Cabaiguán	85.51	Darlenis Urquiola Guerrero	Manatí	80.84	Leonel Céspedes Tamayo	Bayamo	88.52
Gianny Bermúdez Alemán	Fomento	91.43	Leidys María Labrador Herrera	Puerto Padre	87.24	Maricela Figueredo Rosales	Yara	92.15
Dayamy Oliva Pineda	Fomento	81.06	Yanet Isabel Solórzano Hamilton	Puerto Padre	86.39	Rafael González Muñoz	Yara	82.96
Rosa Miriam Elizalde Zorrilla	Trinidad	81.07	Teresa María Amarelle Boué	Puerto Padre	88.63	Jorge Amador Berlanga Acosta	Manzanillo	83.15
Yudith Elena Brunet Fundora	Trinidad	86.32	Eraldo González Arias	Jesús Menéndez	87.50	Rossio Naranjo Figueredo	Manzanillo	89.86
Osdany de la Caridad Pérez González	Trinidad	79.02	Yunet Diéguez González	Jesús Menéndez Jesús Menéndez	95.68	Yanaisi Capó Nápoles	Manzanillo	90.93
Alexis Lorente Jiménez	Sancti Spíritus	85.06				Rudisel Pérez Rivero	Manzanillo	85.80
Ailyn Febles Estrada	Sancti Spíritus	81.66	Yurisbel González Torres Jaime Ernesto Chiang Vega	Majibacoa	89.71	Glennis López Mojena	Campechuela	89.64
Bárbara de los Milagros Mínguez Amézaga	Sancti Spíritus	77.75		Majibacoa	84.83	Rolando Miguel González Patricio	Campechuela	88.54
Luis Enrique Llópiz Rosabal	Sancti Spíritus	81.56	Félix Martínez Suárez	Las Tunas	88.06	Aníval Ernesto Ramos Socarrás	Media Luna	84.55
Andy González Santana	Sancti Spíritus	92.33	Juana Yamilka Viñals Suárez	Las Tunas	89.46	Yanixei López Reyes	Media Luna	$-\frac{7}{93.80}$
Jorge Luis Aneiros Alonso	La Sierpe	78.78	Manuel René Pérez Gallego	Las Tunas	79.82	Yenisey González Rodríguez	Niquero	80.71
Yîlian Dîaz Meneses	La Sierpe	88.22	José Miguel Gómez del Vallín	Las Tunas	85.77	Yunaika Alarcón Gutiérrez	Niquero	$-\frac{93.26}{}$
			Yurisel Rafael Miguel Cruz	Las Tunas	85.16	Guillermo García Frías	Pilón	— 86.08
			Marianela Zapata Romero	Las Tunas	83.04	Martha Dignó Aguilera	Pilón	86.11
CIEGO DE ÁVILA			Arianna Cruz Pérez	Las Tunas	89.64	Nelson Domínguez Cedeño	Bartolomé Masó	85.71
Nombre y Apellidos	Municipio	<u> </u>	Antonio García González	Jobabo	87.74	Linne Martínez Sánchez	Bartolomé Masó	$-\frac{87.17}{87.17}$
Indira Milagros Fajardo Ramírez	Chambas	91.36	Yoenia Sandra Santiesteban Figueredo	Jobabo	89.67	Rosario Pompa Figueredo	Buey Arriba	— 89.93
Kenia Santilé Delgado	Chambas	87.30	Alain Rodríguez Hernández	Colombia	86.04	Alexi Silveira Urquiza	Buey Arriba	$-\frac{63.36}{83.85}$
Arnaldo Rodríguez Romero	Morón	86.90	Yoenia Virgen Barbán Sarduy	Colombia	84.65	Carlos Rafael Fuentes León	Guisa	$-\frac{69.03}{92.09}$
Mayelín Luis Pérez	Morón	$-\frac{30.90}{71.00}$	Teresa González Barea	Amancio	82.40	Madelayis Pérez Peña	Guisa	$-\frac{92.09}{93.89}$
Edelso Pérez Fleita	Bolivia	81.76	Wilfredo Estrada Treco	Amancio	87.86			
Cheyla Pérez Machado	Bolivia	86.34	HOLGUÍN			SANTIAGO DE CUBA		
Yudismar Zaldívar Martínez	Primero de Enero	$-\frac{80.34}{89.10}$		16.11.1		Nombre y Apellidos	Municipio	— <u>%</u>
I AMOHANI ZAHUHUH IMIHIHUZ	Primero de Enero	$-\frac{89.10}{90.59}$	Nombre y Apellidos	Municipio	%	Mayitsi del Toro Fonseca	Contramaestre	$-\frac{70}{88.92}$
Orlando Concención Conváles	I I OHOLO WE THEID		Manuel Marrero Cruz	Gibara	94.91	Víctor Manuel Montesino Rodríguez	Contramaestre	$-\frac{88.92}{85.02}$
	Ciro Redondo	2260		Gibara	74.15	José Angel Portal Miranda	Contramaestre	$-\frac{85.02}{86.78}$
Félix Duarte Ortega	Ciro Redondo	$-\frac{88.62}{80.77}$	Sonia Adelaida Chacón Fernández			HOSE CHANGE FOR HILL VETTOTHICA		00.78
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo	Ciro Redondo	80.77	Ricardo Rigel Tejeda	Rafael Freyre	86.48			
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo Arletty Judith Tosca Abascal	Ciro Redondo Florencia	80.77 90.94	Ricardo Rigel Tejeda Yurisán Fernández Verdecie		86.48 93.66	Omara Durand Elías	Mella	87.15
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo Arletty Judith Tosca Abascal Reina de la Caridad Torres Pérez	Ciro Redondo Florencia Florencia	80.77 90.94 89.41	Ricardo Rigel Tejeda	Rafael Freyre		Omara Durand Elías Leyzán Llanes Sánchez	Mella Mella	87.15 82.22
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo Arletty Judith Tosca Abascal Reina de la Caridad Torres Pérez Alberto Moronta Enrique	Ciro Redondo Florencia Florencia Majagua	80.77 90.94 89.41 83.37	Ricardo Rigel Tejeda Yurisán Fernández Verdecie	Rafael Freyre Rafael Freyre	93.66	Omara Durand Elías Leyzán Llanes Sánchez Midelis Vicet Fernández	Mella Mella San Luis	87.15 82.22 86.08
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo Arletty Judith Tosca Abascal Reina de la Caridad Torres Pérez Alberto Moronta Enrique Humberto Fleitas Portal	Ciro Redondo Florencia Florencia Majagua Majagua	80.77 90.94 89.41 83.37 82.58	Ricardo Rigel Tejeda Yurisán Fernández Verdecie Oleydi Emilio Silva Pérez	Rafael Freyre Rafael Freyre Banes	93.66 75.75	Omara Durand Elías Leyzán Llanes Sánchez Midelis Vicet Fernández Elizabeth Peña Turruellas	Mella Mella San Luis San Luis	87.15 82.22 86.08 88.81
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo Arletty Judith Tosca Abascal Reina de la Caridad Torres Pérez Alberto Moronta Enrique Humberto Fleitas Portal Jorge Luis Perdomo Di-Lella	Ciro Redondo Florencia Florencia Majagua Majagua Ciego de Ávila	80.77 90.94 89.41 83.37 82.58 82.72	Ricardo Rigel Tejeda Yurisán Fernández Verdecie Oleydi Emilio Silva Pérez Alejandro Torres Gómezde Cádiz Hernández	Rafael Freyre Rafael Freyre Banes Banes	93.66 75.75 73.83	Omara Durand Elías Leyzán Llanes Sánchez Midelis Vicet Fernández Elizabeth Peña Turruellas Diana Sedal Yanes	Mella Mella San Luis San Luis San Luis	87.15 82.22 86.08 88.81 88.10
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo Arletty Judith Tosca Abascal Reina de la Caridad Torres Pérez Alberto Moronta Enrique Humberto Fleitas Portal Jorge Luis Perdomo Di-Lella Liván Izquierdo Alonso	Ciro Redondo Florencia Florencia Majagua Majagua Ciego de Ávila Ciego de Ávila	80.77 90.94 89.41 83.37 82.58 82.72 85.28	Ricardo Rigel Tejeda Yurisán Fernández Verdecie Oleydi Emilio Silva Pérez Alejandro Torns Gómez de Cádiz Hernández Inés María Chapman Waugh	Rafael Freyre Rafael Freyre Banes Banes Banes	93.66 75.75 73.83 94.13	Omara Durand Elías Leyzán Llanes Sánchez Midelis Vicet Fernández Elizabeth Peña Turruellas Diana Sedal Yanes Raúl Modesto Castro Ruz	Mella Mella San Luis San Luis San Luis San Luis	87.15 82.22 86.08 88.81 88.10 94.97
Alberto Moronta Enrique Humberto Fleitas Portal Jorge Luis Perdomo Di-Lella Liván Izquierdo Alonso Greter Tabío Patys	Ciro Redondo Florencia Florencia Majagua Majagua Ciego de Ávila Ciego de Ávila Ciego de Ávila	80.77 90.94 89.41 83.37 82.58 82.72	Ricardo Rigel Tejeda Yurisán Fernández Verdecie Oleydi Emilio Silva Pérez Alejandro Torns Gómez de Cádiz Hernández Inés María Chapman Waugh Yovannys Mazanet Flores Yanisleidys Martínez Peña	Rafael Freyre Rafael Freyre Banes Banes Banes Antilla Antilla	93.66 75.75 73.83 94.13 85.41 86.34	Omara Durand Elías Leyzán Llanes Sánchez Midelis Vicet Fernández Elizabeth Peña Turruellas Diana Sedal Yanes Raúl Modesto Castro Ruz Alender Chaveco Torres	Mella Mella San Luis San Luis San Luis Segundo Frente Segundo Frente	87.15 82.22 86.08 88.81 88.10 94.97 81.96
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo Arletty Judith Tosca Abascal Reina de la Caridad Torres Pérez Alberto Moronta Enrique Humberto Fleitas Portal Jorge Luis Perdomo Di-Lella Liván Izquierdo Alonso Greter Tabío Patys Viviana Martínez Cárdenas	Ciro Redondo Florencia Florencia Majagua Majagua Ciego de Ávila Ciego de Ávila Ciego de Ávila Ciego de Ávila	80.77 90.94 89.41 83.37 82.58 82.72 85.28 83.06 90.10	Ricardo Rigel Tejeda Yurisán Fernández Verdecie Oleydi Emilio Silva Pérez Alejandro Torns Gómez de Cádiz Hernández Inés María Chapman Waugh Yovannys Mazanet Flores Yanisleidys Martínez Peña Roberto Alejandro García Reyes	Rafael Freyre Rafael Freyre Banes Banes Antilla Antilla Báguanos	93.66 75.75 73.83 94.13 85.41 86.34 83.54	Omara Durand Elías Leyzán Llanes Sánchez Midelis Vicet Fernández Elizabeth Peña Turruellas Diana Sedal Yanes Raúl Modesto Castro Ruz Alender Chaveco Torres Raúl Omar Oliva Vega	Mella Mella San Luis San Luis San Luis Segundo Frente Segundo Frente Songo – La Maya	87.15 82.22 86.08 88.81 88.10 94.97
Félix Duarte Ortega Odetty Xiomara Pérez Galindo Arletty Judith Tosca Abascal Reina de la Caridad Torres Pérez Alberto Moronta Enrique Humberto Fleitas Portal Jorge Luis Perdomo Di-Lella Liván Izquierdo Alonso Greter Tabío Patys	Ciro Redondo Florencia Florencia Majagua Majagua Ciego de Ávila Ciego de Ávila Ciego de Ávila	80.77 90.94 89.41 83.37 82.58 82.72 85.28 83.06	Ricardo Rigel Tejeda Yurisán Fernández Verdecie Oleydi Emilio Silva Pérez Alejandro Torns Gómez de Cádiz Hernández Inés María Chapman Waugh Yovannys Mazanet Flores Yanisleidys Martínez Peña	Rafael Freyre Rafael Freyre Banes Banes Banes Antilla Antilla	93.66 75.75 73.83 94.13 85.41 86.34	Omara Durand Elías Leyzán Llanes Sánchez Midelis Vicet Fernández Elizabeth Peña Turruellas Diana Sedal Yanes Raúl Modesto Castro Ruz Alender Chaveco Torres	Mella Mella San Luis San Luis San Luis Segundo Frente Segundo Frente	87.15 82.22 86.08 88.81 88.10 94.97 81.96

SANTIAGO DE CUBA

Nombre y Apellidos	Municipio	%
Zuria Salmón Álvarez	Santiago de Cuba	81.99
Yaneydis Hechavarría Batista	Santiago de Cuba	91.35
Marta Hernández Romero	Santiago de Cuba	77.73
Martha del Carmen Mesa Valenciano	Santiago de Cuba	85.96
Randel Coloma Oduardo	Santiago de Cuba	86.20
Yaquelín Wanton Speck	Santiago de Cuba	73.70
Roberto Legrá Sotolongo	Santiago de Cuba	75.01
Beatriz Johnson Urrutia	Santiago de Cuba	71.98
Beatriz Hernández Borges	Santiago de Cuba	86.53
Giselly Cruz Santo	Santiago de Cuba	88.00
Aleyran Solangs Reyes Almenares	Santiago de Cuba	88.53
Francisco Ricardo Sagaró Rosales	Santiago de Cuba	84.51
Daniana Fuentes Rivera	Santiago de Cuba	87.08
Carlos Antonio Leyva Isaac	Santiago de Cuba	82.43
Luis Marino Portuondo Ramírez	Palma Soriano	91.42
Suyén Rodríguez Pérez	Palma Soriano	85.20
Yaney León Morales	Palma Soriano	78.47
Fernando González Llort	Palma Soriano	93.37
Tania Cabrera Mariño	Tercer Frente	88.78
José Ramón Monteagudo Ruiz	Tercer Frente	87.69
Manuel Falcón Hernández	Guamá	81.98
Yisel Fonseca Méndez	Guamá	87.86
ISLA DE LA JUVENTUD		
Nombre y Apellidos	Municipio	%

 $\overline{Municipio\ Especial}$

Municipio Especial

 $Municipio\ Especial$

87.77 80.57

87.85

GUANTÁNAMO

Nombre y Apellidos	Municipio	%
Noryaysi Abreu Romero	El Salvador	89.34
Niovis Pérez Ramírez	El Salvador	87.35
Luis Alberto Ramírez Díaz	Manuel Tames	93.34
Ariannis Sierra Fiss	Manuel Tames	90.32
Lidier Águila Machado	Yateras	89.87
Dolores Legrá San Miguel	Yateras	89.81
Nancy Acosta Hernández	Baracoa	87.94
Xiomara Torres Laffita	Baracoa	85.22
Pablo Clapé Borges	Baracoa	83.99
Yuricel Lezcano López	Maisí	90.67
Zoe Debrook Chibás	Maisí	87.17
Manuel Aguilar Ruiz	Imías	86.38
Beitelvis Cantillo Moreira	Imías	90.36
Leyannis Londres Delgado	San Antonio del Sur	86.82
Alis Azahares Torreblanca	San Antonio del Sur	87.47
Raúl Alfonso Torres Rondón	Caimanera	72.65
Luis Angel Tamayo Imbert	Caimanera	90.89
Yarisleidis Cirilo Duboy	Guantánamo	83.85
Raiza Bombalé Jorrin	Guantánamo	84.99
Rafael Pérez Fernández	Guantánamo	76.62
José Ramón Machado Ventura	Guantánamo	89.11
Ernesto de la Cruz Rodríguez	Guantánamo	76.13
Idaliena Díaz Casamayor	Guantánamo	81.79
Osiris Aranda Creagh	Guantánamo	85.74
Norbelys Montes de Oca Lores	Niceto Pérez	89.41
Ismara Sánchez Borges	Niceto Pérez	88.99



Municipio

Río Cauto

Jiguaní

Bayamo

 $\overline{Manzanillo}$

Yara

Cauto Cristo

74.38

73.35

74.60

66.76 74.85 72.80

72.62

EL VOTO POR TODOS

Elier Ramírez Cañedo

Osbel Lorenzo Rodríguez

Rafael Ernesto Licea Mojena

Municipio	%
Sandino	72.47
Mantua	71.06
Minas de Matahambre	76.79
Viñales	73.31
La Palma	75.16
Los Palacios	67.83
Consolación del Sur	78.37
Pinar del Río	71.41
San Luis	71.87
San Juan y Martínez	72.00
Guane	74.82
Pinar del Río	73.33
Municipio	%
Bahía Honda	69.40
Mariel	68.11
Guanajay	69.23
Caimito	65.72
Bauta	71.24
San Antonio de los Baños	68.59
Güira de Melena	78.08
Alquízar	76.49
Artemisa	68.86
Candelaria	62.51
San Cristóbal	68.81
Artemisa	69.82
Municipio	%
Bejucal	65.44
San José de las Lajas	76.13
Jaruco	70.73
Santa Cruz del Norte	72.78
Madruga	77.00
Nueva Paz	71.41
San Nicolás	71.12
Güines	
	68.61
Melena del Sur	
Melena del Sur Batabanó	68.61 67.79 73.44
	68.61 67.79

72.29

Mayabeque

Municipio	%
Playa	69.08
Plaza de la Revolución	69.82
Centro Habana	62.99
La Habana Vieja	72.30
Regla	66.31
La Habana del Este	68.67
Guanabacoa	65.76
San Miguel del Padrón	69.76
Diez de Octubre	68.36
Cerro	64.33
Marianao	62.64
La Lisa	71.39
Boyeros	72.28
Arroyo Naranjo	66.94
Cotorro	72.72
La Habana	68.45
Municipio	%
Matanzas	71.62
Cárdenas	63.52
Martí	68.17
Colón	72.91
Perico	68.25
Jovellanos	73.52
Pedro Betancourt	78.52
Limonar	73.62
Unión de Reyes	71.03
Ciénaga de Zapata	70.91
Jagüey Grande	69.63
Calimete	69.68
Los Arabos	75.86
Matanzas	70.11
Municipio	%
Aguada de Pasajeros	73.68
Rodas	64.96
Palmira	68.75
Lajas	88.00
Cruces	68.25
Cumanayagua	68.28
Cienfuegos	68.12
	80.01
Abreus	
Abreus Cienfuegos	70.91

Iunicipio	%
forralillo	$\frac{76.26}{76.26}$
uemado de Güines	85.06
agua la Grande	71.11
ncrucijada	72.91
amajuaní	77.19
aibarién	69.75
emedios	73.94
lacetas	75.16
anta Clara	72.26
ifuentes	74.52
anto Domingo	70.50
anchuelo	77.32
Ianicaragua	73.56
illa Clara	73.85
<i>[unicipio]</i>	<u>%</u>
*	
aguajay atibonico	75.47
	$\frac{76.41}{79.57}$
aguasco abaiguán	$\frac{72.57}{71.21}$
omento	$\frac{74.31}{79.10}$
rinidad	72.49
ancti Spíritus	72.42
a Sierpe	$\frac{72.81}{66.99}$
ancti Spíritus	73.37
The state of the s	,5.5,
Municipio	%
Chambas	78.65
1orón	57.91
Bolivia	68.10
Primero de Enero	79.69
Ciro Redondo	69.39
Torencia -	80.35
1ajagua	65.95
Tiego de Ávila	72.39
Venezuela	68.88
Baraguá	70.90
riego de Ávila	70.28

Sierra de Cubilds	74.00
Minas	72.15
Nuevitas	73.81
Guáimaro	70.47
Sibanicú	67.93
Camagüey	66.76
Florida	74.85
Vertientes	72.80
Jimaguayú	73.51
Najasa	76.47
Santa Cruz del Sur	70.82
Camagüey	70.30
Municipio	//
Manatí	74.68
Puerto Padre	80.47
Jesús Menéndez	83.17
Majibacoa	74.54
Las Tunas	74.86
Jobabo	77.40
Colombia	70.69
Amancio	70.26
Las Tunas	76.20
Municipio	%
Gibara	69.06
Rafael Freyre	80.14
Banes	71.56
Antilla	71.75
Báguanos	75.99
Holguín	71.03
Calixto García	78.45
Cacocum	64.15
Urbano Noris	66.77
Tueto	71.51
Mayarí	76.69
Frank País	80.97
Sagua de Tánamo	79.69
Moa	67.37
T.1/	70.CC

Holguín

 $\overline{Municipio}$

Esmeralda

Sierra de Cubitas

Carlos Manuel de Céspedes

Campechuela	78.18
Media Luna	78.36
Niquero	73.97
Pilón	72.19
Bartolomé Masó	72.88
Buey Arriba	73.79
Guisa	85.98
Granma	75.43
Municipio	%
Contramaestre	80.12
Mella	69.36
San Luis	81.14
Segundo Frente	76.93
Songo - La Maya	86.97
Santiago de Cuba	69.33
Palma Soriano	74.26
Tercer Frente	76.47
Guamá	69.84
Santiago de Cuba	74.44
Municipio	%
El Calmadan	70.00

73.88

80.31

76.91

73.21

75.12

74.89

Municipio	%
El Salvador	76.69
Manuel Tames	83.67
Yateras	79.68
Baracoa	77.77
Maisí	77.84
Imías	76.74
San Antonio del Sur	74.28
Caimanera	63.54
Guantánamo	68.65
Niceto Pérez	78.39
Guantánamo	74.09
Municipio	%
Municipio Especial	77.47
Isla de la Juventud	77.47

MARZO 2023 VIERNES 31



La nadadora canadiense Summer McIntosh impuso récord mundial en los 400 metros estilo libre, en los Campeonatos de Canadá con un tiempo de 3:56.08 minutos en el Pan Am Sports Centre de Toronto, de acuerdo con Prensa Latina. McIntosh, de 16 años, rebajó en 32 centésimas la anterior plusmarca, en poder de la australiana Ariarne Titmus. McIntosh fue cuarta de esa especialidad en Tokio-2020, y en el Mundial de Budapest-2022 ganó dos de oro en 200 mariposa y 400 combinado, una plata en 400 libre y un bronce en el relevo 4×200 libre.

Villa Clara es el único que no ha perdido

OSCAR SÁNCHEZ SERRA

En la segunda fecha de la temporada solo Villa Clara ha ganado los tres partidos de la apertura de la 62 Serie Nacional, hundiendo a Elefantes de Cienfuegos, que, a su vez, es el único que no tiene victorias.

Buena actuación en cinco actos del experimentado Freddy Asiel Alvarez, aceptando una limpia, con dos ponches, un boleto, y tres jits permitidos, guió a los villaclareños, en un cho-

que decidido en el¶ séptimo, cuando un elevado de sacrificio de Mailón Alonso y un doble de Leandro Turiño se combinaron para la diferencia. En el segundo, luego de un primer tercio en el que no hubo pitcher que diera un cero, los Naranjas rompieron el empate a cinco. Cristián Rodríguez pegó triple con dos a bordo para sellar la victoria, en tarde de lujo para él: seis imparables en siete turnos, incluyendo ese extrabase,

y tres impulsadas.

En el duelo de zurdos entre Leandro Martínez y Yamichel Pérez, al primero le fue mejor, aunque no se apuntó el éxito de los campeones defensores, Alazanes de Granma, sobre los Cocodrilos matanceros. Martínez toleró nueve jits y Pérez ocho, uno de ellos cuadrangular de Carlos Benítez,

> tras bolear a Alfredo Despaigne con uno circulación. en En el del complemento, otro zurdo, pero este del Team Asere, Naykel Cruz enlazó a los equinos, en ruta completa de siete entradas, pese a los cinco boletos que otorgó.

Cruz recibió el apoyo de su receptor, Andrys Pérez, también del Cuba del

más un doble, dos anotadas Clásico, quien disparó el primer jonrón con bases llenas de la lid.

> Lo más relevante fue la lechada del artemiseño Yunieski García a Santiago de Cuba. Excelsa labor de siete completos, un solo jit, dos ponches e igual cantidad de pasaportes. De gala estuvo, también Marlon Vega, no de relevo, sino de abridor, igual con un indiscutible permitido a Holguín, seis retirados por

la vía de los *strikes* y una base. En el Latinoamericano se cumplió aquello de que un juego no se parece a otro. Industriales venía de un ко sobre Ciego de Ávila, pero los Tigres los aruñaron, con ofensiva de 11 inatrapables y Kevin Soto ganando el sexto juego de su carrera, en seis episodios de cinco imparables, tres bases y cuatro ponches. El del cierre fue todo lo contrario: un duelo desde la lomita, en el cual Marcos Ortega dejó a los avileños en dos incogibles, aunque tuvo un digno adversario en Arnaldo Rodríguez, autor de una faena de cinco y un congelaron la pólvora.

tercio, y un solo inatrapable. La única del juego la remolcó Rogelio Acevedo con cohete al izquierdo, para dejar tendido a sus rivales.

Pinar del Río ganó el primero, con seis *pitchers* y solo uno pasó de dos innings(2,1); cedió en el segundo con solo dos tiradores, ante Alexander Valiente, autor de todo el trayecto, ponchando a cinco y pasando a tres.

Por predios espirituanos, Alexander Ayala empujó dos carreras, pero una de ellas, con elevado de sacrificio, definió la sonrisa de Camagüey, que también venció en el segundo, con el propio Ayala remolcando tres más. El bosque de los Leñadores tuneros fue quemado por los Piratas que batearon 13 jits, seis de ellos en la tercera escena para el racimo de siete. La furia de los bates de la Isla de la Juventud fue tanta, que de ese total de incogibles, tres fueron dobles, dos triples y otros dos jonrones. Pero en el segundo, Carlos Juan Viera y Pablo Civil les

a su orgullo, sacaron el cartel que los identifica como el equipo de mejores resultados en los últimos años en

Cuba, y sepultaron toda la algarabía guantanamera, gracias al cabezazo de Erick Rizo (90+3').

En el Occidente, La Habana doblegó, como se vaticinó, a Isla de la Juventud por 4-0 y llegó a 17 unidades. Los Capitalinos contaron con el aporte de Alnardy Ramírez, Oswal Hernández, Dany Torriente y

Santiago espera

entre La Habana

o Cienfuegos

YOSEL E. MARTÍNEZ CASTELLANOS

Santiago de Cuba cumplió con su cartel

de superfavorito y avanzó de líder en la

zona Oriental rumbo a la final del Tor-

neo Apertura, a la espera de conocer a

Los Diablos Rojos firmaron un drá-

matico empate (1-1), en casa, ante Guan-

tánamo, y obtuvieron el cupo, a pesar de

que los dos terminaron la fase regular

con 14 puntos. Sin embargo, una mejor

renta de goles (+9 por +6) favoreció el

ron con su artillero Alexei «el loco»

Zuaznábar (81'), y estuvieron a minu-

tos de ser uno de los protagonistas de

la final. Pero los santiagueros apelaron

Los Titanes del Guaso se adelanta-

desempate para los santiagueros.

su rival entre La Habana o Cienfuegos.

Mark Anthony Leyva para ser punteros, a la espera de que Cienfuegos celebre el compromiso pendiente con la Isla de la Juventud, pactado para tierras pineras.

Precisamente, los sureños van de escoltas de los habaneros, con una rayita menos, al vencer en la séptima fecha (2-0) a Matanzas. Los goles de Alejandro Delgado (61') y de Yoelvis Armenteros (78') ponen a los Marineros en excelente posición para desbancar a La Habana. Hasta un empate, por cualquier marcador, da el pasaje a los cienfuegueros, por acumular mejor diferencial de goles (+10 por +9).

La Isla, que lo único que se juega es el orgullo, tendrá la posibilidad en los próximos días, hasta cierto punto, de decidir en la suerte de habaneros y cienfuegueros. Uno de ellos se irá de la fiesta.

En el resto de los encuentros destacaron par de goleadas. Artemisa le despachó un 6-0 a Mayabeque, con perforaciones de Carlos Amores (14'), Orlando Calvo (24'), Jean Carlos Reyes (31'), Allan Pérez (49'), Yordano Aguilar (69') y Kevin García (90+1').

En el clásico del fútbol cubano, Villa Clara superó por 5-1 a Pinar del Río. Disparos de Yunior Betancourt (38'), Jeremy Molina (42'), Rodney Hurtado (52'), Sandor Zandoval (88') y Lázaro Mieldesein (89') pesaron más que el tanto del pinareño Rodelay Salgado (79').

Camagüey se impuso por 2-0 a Ciego de Ávila. Los goles los firmaron, de forma temprana, Samoelvis López (4') y

Enmanuel Cutiño (14') Holguín fue una de las sorpresas del torneo. Concluyó tercero de la zona Oriental. Se despidieron del Apertura con éxito por 1-0 ante Granma, mediante el gol alcanzado por su delantero Christian Valiente. Sin goles se marcharon Las Tunas y Sancti Spíritus.

Christian Rodríguez bateó de 7-6 en las dos victorias de Villa Clara. FOTO: ABEL ROJAS

ANOTACIÓN POR ENTRADAS					
LATING	DAMERICANO	С	Н	E	
IND	001 000 1	2	6	4	
\overline{CAV}	001 511 X	8	11	0	
G: K. Soto (1-0). P: R. Figueredo (0-1).					
$\mathcal{F}r$: L .	Pérez (1).				
SEGUN	DO JUEGO	С	Н	E	
\overline{CAV}	000 000 0	0	3	2	
IND	000 000 1	1	4	1	
G: J. Peñalver (1-0). P: L. González (0-1).					

AUGUSTO C. SANDINO	С	Н	E
VCL 100 000 012	4	9	2
CFG 001 000 011	3	3	1
G: R. Cueto (1-0).			
P: L. Serpa (0-2).			
SEGUNDO JUEGO	С	н	E

SEGUN	DO JUEGO	C	H	E		
CFG	122 000 0	5	8	1		
VCL	311 002 x	7	9	2		
G: D. Casanova (1-0). P: P. Mesa (0-1).						
7s: R. Alfonso (1), 7rs: Y. Pérez (2)						

JOSÉ A. HUELGA	С	Н	E			
SSP 110 400 0	6	7	2			
CMG 004 300 x	7	10	2			
G: F. Ramos (1-0). P: J. Brañas (1-1).						

SEGUN	DO JUEGO	C	н	E
\overline{CMG}	051 100 2	9	13	0
SSP	010 001 0	2	8	0

JULIO A	ANTONIO MELLA	C	Н	E
\overline{LTU}	000 105 0	6	8	1
$I\mathcal{F}V$	017 002 x	10	13	1
G:D.N	G: D. Navarro (1-0). P: K. Ferráz (0-1).			
Js: K. Hernández (1). Jrs: L. Rojas (2).				
SEGUN	DO JUEGO	C	Н	E

SEGUNDO JUEGO	C	н	E			
IJV 011 000 0	2	6	1			
LTU 000 002 1	3	5	1			
G: A. Civil (1-0). P: F. Quintana (0-1).						

CALIXT	O GARCÍA	C	Н	E
HOL	000 003 3	6	9	2
MAY	100 000 1	2	4	2
G: U. E	stévez (1-0). P: J. Bern	núde	z(0	-1)
7s: M.	Cabrera (1).			

SEGUNI	OO JUEGO	C	н	E
\overline{MAY}	130 000 4	8	7	0
HOL	000 000 0	0	2	3
$C \cdot M \mid U$	oga (1.0) P. R. Rodni	m100	(0)	1)

MÁRTIR	ES DE BARBADOS	С	Н	F				
GRA	003 003 1	7	11	1				
\overline{MTZ}	020 020 0	4	11	2				
G: J. Pérez (1-0). P: Y. Pérez (0-1). Js: C. Santana (1). Jr: C. Benítez (1).								

SEGUND	O JUEGO	С	н	Е
\overline{MTZ}	000 006 0	6	11	0
GRA	000 010 0	1	6	2
G: N. Cr	ruz (1-0). P: Y. Mogen	a(0-	-1).	
Fr:APé	rez.			

GUILLE	ERMÓN MONCADA	С	Н	Е		
\overline{SCU}	000 000 0	0	1	0		
ART	300 000 x	3	8	3		
G: Y. García (1-0). P: W. Reyna (0-1).						

SEGUN	DO JUEGO	С	Н	E	
\overline{ART}	000 100 0	1	5	1	
SCU	022 110 x	6	11	1	
G: Y. Montero (1-0). P: E. Moreno (0-1).					

NGUYEN	VAN TROI	С	Н	E		
GTM	311 001 2	8	12	1		
PRI	001 000 0	1	4	1		
G: A. Valiente (1-0). P: B. Baños (0-1.)						
Fr: R. Delgado.						

SEGUNDO JUEGO	C	H	E
PRI 001 050 0	6	9	0
GTM 000 010 3	4	7	1
G: O. Borges (1-0). P: E. Góng	gora ((0-1)).
Js: Y. García (1).			

Se hará la luz en el Victoria de Girón

VENTURA DE JESÚS

matanzas.-Al concluir en las próximas horas el montaje de las lámparas Led en la segunda torre del Victoria de Girón, se llevará a cabo una prueba confirmatoria para poder integrar el diagnóstico de la efectividad del moderno sistema de luces.

José Luis Gándara, director provincial de Deportes en Matanzas, aseguró que una vez realizado el ensayo

continuará la colocación de las luminarias hasta completar las ocho restantes.

Dijo que ya se encuentra en el territorio la mayor parte de los medios para finalizar el emplazamiento, y que esperan concluir todo el proceso antes de que finalice el mes de abril.

En total, el alumbrado del coloso matancero contará con 160 lámparas, diseñadas en Cuba y confeccionadas en China con el propósito

específico de ubicarlas en las acciones realizadas allí de esa instalación.

De la eficacia de su puesta en práctica, es decir, si cumple con los requisitos de iluminación establecidos, sostuvo Gándara, dependería la extensión de dichos faroles a otros estadios del país.

Los trabajos corren a cargo de especialistas de la mipyme Construcciones Integrales, Montajes y Alpinismo.

Explicó Luis Gándara que la instalación del sistema en las torres del estadio Victoria de Girón destaca entre

cara a la campaña beisbolera recién iniciada.

Adelantó que si las condiciones energéticas lo permiten, existe la posibiliad de efectuar juegos de noche en la segunda presentación de los Cocodrilos en suelo matancero, a inicios de mayo.

Inaugurado en 1977 en presencia del Comandante en Jefe Fidel Castro, el Victoria de Girón ha sido escenario de múltiples hechos de notoriedad de nuestro pasatiempo nacional.

MARZO 2023 **VIERNES 31**



1893 Sale la primera entrega de la revista Hojas Literarias, dirigida por Manuel Sanguily.

1914 Nace Samuel Feijóo, una de las figuras emblemáticas de la cultura cubana.

1961 El presidente de EE. UU., John F. Kennedy (en la imagen), emite la Proclama Presidencial 3401, mediante la cual ordena la supresión de la cuota azucarera cubana del mercado estadounidense.



Que las acciones contra la inflación en América Latina y el Caribe sean abarcadoras e inclusivas

El miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba y ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, exhortó a la unidad para enfrentar la inflación, al intervenir en la Reunión Ministerial previa a la Cumbre Antiinflacionaria, convocada por México para el venidero 5 de abril.

Cubaminrex publicó que el Canciller encomió la propuesta de México, concebida para afrontar, de manera conjunta y en modo efectivo y complementario, algunas problemáticas económicas de los países de América Latina y el Caribe. Subrayó que es clave emprender iniciativas prácticas, trabajar en las cadenas de logística, la transportación aérea y marítima y los servicios.

Comentó, además, los efectos de la crisis multidimensional en el desarrollo de nuestros países y que, en particular para Cuba, están presentes los efectos negativos del bloqueo económico, comercial y financiero, recrudecido a niveles insólitos por Estados Unidos.

Significó que, a partir de este primer paso, deben surgir propuestas y acciones más abarcadoras e inclusivas en el ámbito regional, como extenderlas a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), y aseguró a sus homólogos representados en la reunión que podrán contar con la voluntad de Cuba para contribuir al empeño de unidad y complementariedad que, sin demora, requieren los pueblos de la región.

Este jueves, en su conferencia de prensa matutina diaria, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, confirmó la realización de la Cumbre, y valoró que será un marco para intercambiar ideas acerca de la compra y venta de productos, en particular de alimentos, que es lo que más golpea la inflación, reportó Prensa Latina. (Redacción Internacional)

Cuba y China por impulsar el turismo confiable y seguro

Con el propósito de incrementar la llegada de turistas a Cuba, representantes del Grupo Internacional Havanatur y el turoperador chino Tumei International Travel firmaron, en La Habana, un memorando de entendimiento.

En el acto de rúbrica, Rodrigo Wen, vicegerente general, expresó que Cuba es un destino prioritario en su agenda, y está ubicado en la preferencia de los clientes, reportó la Agencia Cubana de Noticias.

Hizo referencia a la campaña promocional Cuba Única, basada en el turismo confiable y seguro que brinda la isla caribeña a los visitantes, y que interesó a la delegación china que visitó sitios de La Habana, Varadero, Cienfuegos y Trinidad, para luego promocionarlos.

Ante María del Carmen Orellana, viceministra primera de Turismo, celebró la decisión de restablecer los viajes al exterior de los ciudadanos chinos, luego del periodo largo de pandemia y la inclusión del país caribeño en las naciones aprobadas por el gigante asiático para reanudar las visitas en grupo. (Redacción Internacional)

HILO DIRECTO

RUSIA REAFIRMA LA COOPERACIÓN ESTRATÉGICA CON CUBA

La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, María Zajárova, declaró que Moscú mantiene su compromiso de afianzar la cooperación estratégica con Cuba en múltiples campos. Además felicitó al pueblo de Cuba por los resultados en las recientes elecciones para decidir los 470 escaños de la Asamblea Nacional del Poder Popular. Recalcó que las elecciones demostraron la madurez de la sociedad cubana y la consolidación de las políticas, que defienden la soberanía y los intereses nacionales. (RT)



FOTO: PRENSA LATINA

CRISTINA FERNÁNDEZ ACUSA A SENADOR ESTADOUNIDENSE

La vicepresidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, denunció al senador estadounidense Ted Cruz como cómplice del poder Judicial en la investigación en su contra, por presunta corrupción. Mediante diversas capturas de noticias, la vicemandataria demostró los ingresos del senador republicano sobre las empresas de gas y de petróleo. Ted Cruz solicitó sanciones en contra de Fernández de Kirchner cinco días antes de que intentaran asesinarla. El Gobierno del presidente Alberto Fernández declaró que la petición de Ted Cruz evidencia quiénes están detrás de la persecución judicial contra la exmandataria. (TELESUR)

OTRO DESCARRILAMIENTO DE UN TREN EN EE. UU. PROVOCA EVACUACIONES

Un tren con 22 vagones, que transportaba etanol y jarabe de maíz, se descarriló y luego se incendió en Minnesota, EE. UU. Por el riesgo que implicaban las sustancias trasladadas, los residentes en Raymond, a unos 160 kilómetros al oeste de Minneapolis, recibieron la orden de abandonar sus hogares. (TELESUR)

DENUNCIAN EN MÉXICO POLÍTICAS MIGRATORIAS DE EE. UU.

El diario La Jornada divulgó los resultados de un informe de abogados y analistas sobre el incendio en un albergue en el que murieron 39 migrantes, y denunciaron las políticas migratorias de EE. UU., que violan el derecho al asilo. El material periodístico asume que el incendio fue consecuencia de las restrictivas y crueles políticas migratorias e inhumanas. (PL)

EE. UU. ha entrenado militares golpistas en África



El asesinato de Lumumba, en 1961, es un ejemplo de la injerencia yanqui en África, luego de la independencia de sus territorios. FOTO: AFF

RAÚL ANTONIO CAPOTE

Una noticia sobre África, siempre tan maltratada por los medios, acapara los titulares de la prensa en estos días. Resulta que el general Michael Langley, jefe del Comando de Estados Unidos en África (Africom), reconoció que militares entrenados por Washington han dirigido golpes de Estado contra gobiernos en ese continente.

El militar de alto rango, en una comparecencia ante el Comité de Servicios Armados de la Cámara de Representantes, al responder a los legisladores en la audiencia sobre la postura militar de EE. UU y los retos en seguridad nacional en el gran Oriente Medio y África, admitió que el Ejército estadounidense ha preparado y equipado a unos

50 000 hombres en África, en los últimos

Según lo planteado por el general Langley, el personal entrenado por las Fuerzas Armadas de Estados Unidos participó en el derrocamiento de dirigentes políticos en África, y agregó que él considera que Washington comparte «valores fundamentales» con esas personas, refiere Russia Today

Puede parecer una novedad para algunos tal «revelación» realizada por el Jefe de Africom; sin embargo, es larga la historia de la injerencia de la Casa Blanca en los asuntos africanos. La lista de crímenes cometidos, que incluye asesinatos de líderes políticos, golpes de Estado y entrenamiento de fuerzas mercenarias, es extensa.

Recordemos el asesinato de Patrice

Lumumba, líder anticolonialista y nacionalista congoleño en 1961; igual suerte corrieron Thomas Sankara, víctima de un golpe de Estado que terminó con su muerte en 1987; Amílcar Cabral, fundador del Partido Africano para la Independencia de Guinea y Cabo Verde, asesinado en 1973, y el líder libio Muamar el Gadafi, ultimado en 2011.

Ghana fue víctima de esas intrigas en 1964: especialistas en África Occidental del Departamento de Estado enviaron un memorando a G. Mennen Williams, jefe de Asuntos africanos del departamento, titulado Programa de acción propuesto para Ghana.

El documento planteaba que se debería comenzar a hacer «esfuerzos intensos» para disminuir el apoyo a Kwame Nkrumah dentro de Ghana, y alimentar la convicción entre el pueblo de que el bienestar y la independencia de su país requieren de su destitución». Nkrumah fue uno de los líderes políticos de la independencia de esa nación, además de filósofo y destacado panafricanista.

Es conocido el apoyo de Washington al régimen del apartheid en Sudáfrica, mientras le convino a sus intereses, así como su injerencia en Angola y en otras naciones de la región.

Por otro lado, Boutros Boutros Ghali, exsecretario general de la onu, reiteró en varias ocasiones que el genocidio de Ruanda, en 1994, fue responsabilidad de Estados Unidos, refiere Resumen Latinoamericano.

Nada nuevo bajo el sol, el papel del Pentágono, de Africom y de la CIA en la preservación del control del imperio sobre los recursos en África, queda, una vez más, expuesto ante la opinión pública internacional. Sabemos que para el logro de ese objetivo son capaces de cualquier cosa por despiadada que parezca.

Directora Yailin Orta Rivera Subdirectores Oscar Sánchez Serra, Dilbert Reves Rodríguez y Arlin Alberty Loforte. Apartado Postal 6187 / Teléfono 7 881-3333

Correo cartasaladireccion@granma.cu/ ISSN 0864-0424 / Impreso en la UEB Gráfica Villa Clara. Empresa de Periódicos. Titulares en tu móvil: envía SMS

al 8100 con el texto granma

www.granma.cu 🖪 Granma 💟 @Granma_Digital granmadigital

🛅 Diario Granma

